
 

REUNION CON EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, 

DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR  
(Martes 17 de julio de 1990) 

ASOCIACION DE 
INDUSTRIALES 
ANTOFAGASTA 

1_- PRESENTACION DE LA AIA_- 

La Asociación de Industriales de Antofagasta es un gremio 

empresarial que tiene cerca de noventa socios y reune a las principales 

empresas industriales y mineras de la H Región, 	desde 	Minera La 

Escondida, Mantos blancos, FCAE„ hasta pequeñas empresas de no más de 

cinco trabaiadores.- 

Su quehacer es estrictamente gremial y se define como regionalista, 

partidaria mantener una economía social de mercado, basada en un sector 

privado sea el verdadero motor de la economía y donde el Estado debería 

jugar un papel en la conducción general de la economía y fijar el marco 

institucional para lograr su desarrollo.- 

En este plano, nuestras principales inquietudes serian las siguientes: 

- FOMENTO A LA PEQUEÑA EMPRESA - 

Estamos preocupados por fomentar la creación y desarrollo de la 

pequeña empresa regional, la cual tiene un alto grado de dependencia del 

sector minero, 	que representa en la actualidad cerca del F.O% del PGB 
regional. Pero sobre todo, su nivel de actividades está principalmente en 

función de los contratos que logran con la gran empresa regional, 	en 

especial con CODELCO-Chuquicamata. 

Nos hemos propuesto hacer un gran encuentro entre la pequeña y la 

gran empresa regional, con el objeto de abordar en conjunto las limitantes 

que entraban su crecimiento q buscar soluciones en capacitación, control 

de calidad, limitaciones del "barrio industrial", de la energía, etc. Este 
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encuentro lo estamos organizando en con unto con el Gobierno Regional, 

RERCOTEC. q la Asociación Gremial de Pequeños industriales de Antofagasta 
(AGPIA). 

Hemos invitado especialmente a este encuentro al Ministro de 

Economía, don Carlos Ominami. Lamentablemente, hace un par de días el 

se excusó. Queremos pedirle a S. Excelencia que nos envíe a su Ministro. 

3.- CAPACITACION TECNICO-INDUSTRIAL.- 

otra de nuestra actividades está relacionada con mejorar 

sustancialmente la enseñanza técnico-industrial. Hemos centrado nuestro 

accionar en torno del Liceo industrial de Antofagasta. 	Este plantel 

municipalizado., de 1.500 alumnos, posee un equipamiento insuficiente y, 

sobre todo, totalmente obsoleto. 	Ello nos preocupa, razón por la cual 

estamos colaborando con él en donaciones, becas a alumnos y profesores q 

estamos formando un Consejo Asesor para canalizar, a través de él 

nuestra orientación g aguda. 

Sin embargo, ello no es suficiente, razón por la cual deseamos 

plantear a S. Excelencia nuestra inquietud, para que el Gobierno estudie la 

ampliación y modernización de la enseñanza técnico-industrial que se 

imparte en Antofagasta. 

4.- REGIONALIZACION Y F_N_D_R.- 

Deseamos felicitar a 	S. Excelencia por el brillante discurso 

pronunciado en la Séptima Jornada de Regionalización, 	realizada 

recientemente en Valparaiso. Tanto 10 planteado por el., 	como lo 

manifestado por el Ministro Director de ODEPLAN y el Subsecretario de 

Desarrollo Regional y Administrativo, constituyen un claro apoyo al proceso 

de regionalización. Valoramos enormemente la voluntad politica de 
continuar con la descentralización del país, tanto en sus actividades e 

inversiones, como en trasladar a regiones la torna de decisiones políticas, 

económicas u  sociales, que en la actualidad aún se continúan adoptando 

enforma centralizada en la Capital. 



Somos partidarios de mantener los llamados COREDES Y CODECOS, 

con las perfecciones y modificaciones que sean necesarias, 	tanto en la 

generación de sus miembros, como en su quehacer, 	pero evitando la 

politización de ellos. Nos hemos pronunciado por la elección directa de los 

al cal des. 

Celebramos el interés de incrementar el monto del Fondo Nacional de 

Desarrollo Regional (FNDR)„ hasta alcanzar la meta de un 570 de los 

ingresos tributarios, exceptuando la tributación territorial. 	Esta meta 

aun está lejos de lograrse. 

Apoyamos decididamente la iniciativa de que los impuestos 

relacionados con las patentes mineras queden en la región. 	En la zona sur 

de nuestro país, los Impuestos de Bienes Raires que afectan a la propiedad 

agricola„ quedan en gran parte en beneficio de la respectiva Municipalidad. 

En el Norte Grande, el equivalente a la propiedad rural es la llamada 

"propiedad minera", la cual tiene su propia modalidad. 	Estimamos justo 

que los derechos que se paguen por ella, queden en beneficio de la región. 

5_— LA REFORMA LABORAL.— 

Nuestra Asociación ha participado activamente, junto a otros 

gremios empresariales, 	en un diálogo franco y abierto con la CUT de 

Antofagasta. Lo hemos hecho en el convencimiento de que es necesario ir 

logrando un clima de armonía y comunicación, para trabajar todos juntos 

en el engrandecimiento de la Región. 

Sabemos que la Reforma Laboral es una de las preocupaciones 

prioritarias del actual Gobierno. Al igual que lo planteado a S. Excelencia 

por los principales gremios empresariales, nos preocupa sobremanera el 

Mensaje que se está enviando al Parlamento. 	En especial, lo que se 

refiere a establecer una especie de inamovilidad en los contratos de 

trabajo, al modificarse sustancialmente lo tratado por el articulo 155, 

letra F. del Código del Trabajo. 
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El establecer multas onerosas para el desahucio escrito del contrato 

de trabajo por parte del empleador, tiene consecuencias importantes para 

la pequeña empresa, donde, por lo general, la incidencia de la mano de obra 

E5 significativa. No lo es tanto para la gran empresa, intensiva en capital 

invertido. Pero lo más preocupante, es que con ello se podría establecer 

una eventual mayor seguridad para los actualmente ocupados, pero traerá 

repercusiones negativas para las futuras generaciones, ya que las empresas 

tratarán de evitar crear nuevos empleos, sustituyéndolos por tecnologías 

más sofisticadas. 

En esta región es, quizás, más inquietante el terna, ya que ésta es 
una zona minera., de producción bastante primaria, de poco valor agregado g 

orientada fundamentalmente hacia las exportaciones. 	Muchas empresas 

tienen tecnologias muy antiguas y han debido modernizarse para lograr 

competir eficientemente en los mercados internacionales. 

Deseamos hacer ver a S. Excelencia nuestra enorme preocupación por 

esta materia g valorarnos sus esfuerzos para lograr un consenso sobre el 

particular. 

6.- 	EXPOIN-90  - 

La AA está organizando la cuarta versión de la EXPnIN-90„ la cual 

se ha constituido en la principal exposición minera e industrial de todo el 

Norte Grande. 	Es un evento de gran proyección dentro de esta zona y que 

tiene carácter internacional, ya que expondrán varios paises, en especial 
los Gobiernos y los empresarios de la provincias de Salta y Jujuy. 	En la 

gestación de la participación de los expositores argentinos, hemos recibido 

el significativo apoyo del Sr. Intendente de la II Región y del Alcalde de 

Antofagasta. 

Para nosostros y toda la comunidad regional seria un gran honor que 

este año EXPOIN sea inaugurada por S. Excelencia 	Por este motivo nos 



permitimos., respetuosamente., extender una muy especial invitación para 

usted y los Ministros que determine que lo acompañen. 

El presente documento constituye un resumen de 

la presentación que hará la Asociación de 

Industriales de Antofagasta, a S.E. el 

Presidente de la República, 	don 	Patricio 

Aylwin Azúcar, en reunión desayuno a realizarse 

en Antofagasta el martes 16 de julio de 1990.- 
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